

Madrid, una peseta al mes. Provincias, cuatro pesetas trimestre.

ANUNCIOS

En la plana 2.ª, una peseta línea. En 4.ª plana, precios convencionales.

4, ARCO DE SANTA VERA, 4

CORREO DE MADRID

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

NO SE PUBLICA LOS DIAS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS

ADMINISTRADOR

D. ANTONIO GINER

A quien se debe dirigir toda la correspondencia.

No se devuelven los originales, aunque no se inserten.

4, ARCO DE SANTA VERA, 4

Núm. 2091

Domingo 31 de Diciembre de 1899

Año VII

EL 30 DE SEPTIEMBRE

Villanueva y Geltrú (Barcelona)

Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación

Los que suscriben, Secretarios todos en ejercicio de los Ayuntamientos que se expresan del partido judicial de Villanueva y Geltrú, provincia de Barcelona, según cédulas personales que anotan al pie de su firma, á V. E. con el debido respeto exponen:

Que creen llegado el momento oportuno en que V. E. pueda demostrar sus buenos propósitos y honrosísimos ofrecimientos de dignificar y proteger á la sufrida clase profesional á que pertenecen, contribuyendo á la vez de un modo directo y eficaz á la reorganización tan deseada de todos los servicios.

Es para los infrascritos evidente, que en la mente de V. E. entra como parte muy principal de esa reorganización que promete acometer con el brío y competencia de que sabe dar muestras, variar de un modo radical la manera de ser de los Municipios, presentando al efecto á las Cortes un proyecto de nueva ley municipal.

Comprendemos bien la imposibilidad material de que en dicho proyecto se establezca de un modo concreto cuanto atañe y nosotros deseamos para organizar debida forma nuestra desheredada clase; pero creemos en cambio que en él puede y debe establecerse el principio fundamental para conseguirlo, á fin de que un reglamento posterior, estudiado con todo el detenimiento y madurez que el asunto requiere, sea el desarrollo completo, lógico y natural de tal principio.

En su consecuencia y al objeto de no desaprovechar ocasión tan propicia para el logro de nuestros deseos contribuyendo al mismo tiempo á la reorganización de importantísimos servicios municipales,

A V. E. rogamos encarecidamente se digne tener en cuenta al estudiar el proyecto de la nueva ley municipal la constante aspiración de los Secretarios de Ayuntamiento, y preceptuar que no podrán ser separados de su cargo por la Corporación (ni aún por medio de reducciones del sueldo) sin que se les pruebe la reincidencia en falta grave, con anterioridad demostrada en expediente, que deberá ser sancionado por ese Ministerio; determinando las responsabilidades y los derechos que les correspondan en el reglamento que desenvolverá los preceptos de la ley.

Así lo esperan conseguir de la notoria rectitud de V. E. y como confirmación de las halagüeñas esperanzas que en multitud de ocasiones ha hecho concebir á los suscritos que, para bien de la Nación, ruegan á Dios conservar la vida de V. E. muchos años.

Villanueva y Geltrú 20 de Septiembre 1899.

Excmo. Sr.:

José Rovirosa y Puig, Secretario del Ayuntamiento de Villanueva y Geltrú.—José Borra, de San José de Ribas.—Buenaventura Sal, de Sitges.—Pedro Mané, de Olivella.—José Ariga, de Olesa Bonesvalls.—Emilio Más, de Canyellas.—Pedro Cañas, de Castellet y Gornal.—Juan Pedro, de Cubella.

¡Qué oportunidad y qué economías!

El ministro de Hacienda es terrible. No pudo imponer sus descabellados propósitos á las Cortes y toma venganza de aquella impotencia en las familias de doscientos y pico de modestos servidores del Estado, que hoy como regalo de Pascua y de Año Nuevo recibirán la cesantía para llevar á doscientos y pico de modestos hogares españoles lágrimas y desconsuelo, que contrasten con los generales regocijos, ganando por ese procedimiento el Sr. Villaverde cientos y miles de bendiciones.

¡Qué oportunidad y qué economías! Aconsejaba la menor consideración hacia el mal ajeno aguardar á que aprobados los presupuestos no quedaría otro recurso que decretar las cesantías que hoy se hacen, para dar ese mal trago á doscientos y pico de familias. El Sr. Villaverde lo entiende de otro modo y se ha apresurado á conceder ese triste aginaldo. ¡Allá él con su afán de popularidad!

Pero no se excuse con la necesidad de las economías porque nadie ha pedido economías á costa del chocolate del loro, ni á nadie se le ha ocurrido que la situación del Erario español se arregla con semejantes miserables medidas. La salvación está en otra parte; en la reorganización de los servicios que todos piden á voz en cuello, y aún dentro de esa reorganización habría que tener en cuenta las tristes condiciones en que viven la mayor parte de los empleados públicos para recurrir al sistema de la amortización que es un poco más lento naturalmente, que este sistema brutal de dejar sin pan á quienes no tienen la culpa de los apuros y de las desdichas nacionales, pero que es mucho más justo y sobre todo menos cruel que el empleado por el soberbio señor ministro de Hacienda y que desfogaba contra sus subordinados la rabia que le han hecho pasar las Cortes no queriendo acceder á sus precipitaciones ya que él no quiso en cumplimiento de sus promesas influir con el Gobierno para que á su tiempo se hubiesen abierto las Cámaras y con lealtad prudente se hubieran discutido los presupuestos.

Buena pro le haga al Sr. Villaverde su conducta. Nosotros hoy estamos en el deber de unir nuestra protesta á la protesta formidable que por doquier se ha levantado contra su sañuda disposición de año nuevo y unir nuestras gracias á las bendiciones

que estos días se le dirigirán desde doscientos y pico de modestos hogares españoles.

Así se gobierna; así se regenera; así se adquiere fama de buen administrador; así se eterniza uno en el ministerio. ¡Dios bendiga al Sr. Fernández Villaverde, tan previsor, tan compasivo para los que de él dependen!

La guerra sudafricana

Por parte de los ingleses, según las últimas noticias, las hostilidades en el Sur de África van á quedar poco menos que suspendidas hasta Marzo próximo.

El nuevo general en jefe del ejército británico quiere asegurar el éxito de sus operaciones y tomarse tiempo para prepararlas.

No estaría eso mal si no fuese por la situación difícilísima en que se encuentran las plazas de Ladysmith y Kimberley. Pero como los boers no se han de prestar á ayudar los planes de sus enemigos y recrudescerán el sitio que tienen puesto á aquellas dos poblaciones importantes, si al fin logran la rendición de éstas, puede esta suspensión de hostilidades á que nos referimos perjudicar grandemente, antes que beneficiar en algo los proyectos de sir Robert y del sirdar Kitchener, su nuevo jefe de Estado Mayor general.

La entrada de los boers en Ladysmith pondría en sus manos, con la persona del general White, las tropas más brillantes que Inglaterra tiene en África y un número de cañones considerable, cuyas bocas de fuego se volverían seguramente contra sus primitivos propietarios.

La toma de Kimberley determinaría otra grave contrariedad, para reponerse de la cual se vería muy apurado el generalísimo Robert. Nosotros seguimos creyendo que fatal y desgraciadamente el término de la campaña sudafricana será ventajoso para Inglaterra; no se da en tierra con un tan enorme poderío como el suyo con esa facilidad. Pero nadie podrá negar que la gallardía de los soldados republicanos de África podrá vanagloriarse de haber detenido el avance de Inglaterra y que aún le falta á ésta mucho que sufrir, muchas libras esterlinas que gastar, muchas vidas británicas que perder para realizar tarde y con daño, muy tarde y con mucho daño, aquella imperdonable basadronada de que sir Redvers Buller, el vencido en la Tugela, pasara esta noche en Pretoria. ¡Tal vez ni la del año de 1900!

Europa presencia este espectáculo con evidente regocijo, que demostrará á los políticos ingleses la antipatía que inspiran sus ambiciones y sus constantes abusos de la fuerza bruta.

Aunque el amor propio no consienta á la Gran Bretaña desistir de sus propósitos, en esta ocasión, es de suponer que lo acontecido á sus generales más ilustres en el Sur de África le sirva de lección y no intente en mucho tiempo nuevas aventuras.

Eso tendrá que agradecer á los boers de todos modos la paz universal y el llamado equi libro europeo.

El azúcar como alimento

Se han hecho en Alemania continuas y detenidas pruebas con el propósito de averiguar el efecto del azúcar en la alimentación de las tropas.

La cuestión principal era saber las ventajas del uso de aquel dulce en los casos de grandes fatigas y esfuerzos.

De acuerdo con los dictámenes presentados al Gobierno alemán por los médicos y generales de los diferentes cuerpos del ejército imperial, el azúcar es para el soldado un alimento de grandísimo valor.

El doctor Pluhl, ayudante que fué del profesor Koch y que ocupó actualmente el cargo de director del Laboratorio Fisiológico del ejército alemán, certifica que el empleo del azúcar en la alimentación del soldado resulta marcadamente en el desarrollo de la fuerza muscular en un período de tiempo relativamente muy corto, mucho más corto que cuando se emplea la albumina, y que el empleo del azúcar es de recómendarse, por ser también más fácil y barato que el de aquella sustancia.

La rapidez extraordinaria con la cual absorbe la economía animal el azúcar, explica el doctor Pluhl claramente su efecto rápido en el sistema nervioso, especialmente cuando se quiere que un cuerpo fatigado se recobre con rapidez después de largas carreras ó marchas, por ejemplo.

El doctor Pluhl ha hecho una larga serie de experimentos en extremo afortunados con el azúcar en su propia persona, sacando de los mismos el conocimiento de que después de largas caminatas se curan el cansancio y la fatiga absorbiendo de tres á cuatro terrones de azúcar, y que con esta dosis se restablece al mismo tiempo y en el espacio de un cuarto de hora y á veces menos la elasticidad muscular.

De sus experiencias deduce también el sabio doctor alemán que los sustituyentes artificiales del azúcar, así como la sacarina, etc., etc., no producen ni del dulce puro y natural.

Con referencia á los experimentos practicados por médicos civiles, podemos decir que los doctores Senator y Munk, excelentes fisiólogos de la Universidad de Berlín, han encontrado que el azúcar tiene grandísimo valor como materia nutritiva, ya que aquel dulce constituye uno de los hidrocarburos

más ricos y puros que existen en el reino vegetal, además de ser barato y de fácil fabricación.

En el Ateneo de Valencia

Valencia 30.—En el paraninfo de la Universidad se ha celebrado la apertura del curso del Ateneo de esta capital.

El salón estaba profusamente adornado de flores y brillantemente iluminado por una acertada combinación de focos eléctricos.

La concurrencia ha sido escogidísima, viéndose en ella las más aristocráticas damas.

El rector de la Universidad la dedicó un hermoso discurso.

El secretario del Ateneo leyó después la Memoria reglamentaria, haciendo resaltar las ventajas de la educación integral, objeto preferente de los trabajos del Ateneo.

El presidente de la corporación presentó á la corporación presentada á la concurrencia á la señora Pardo Bazán, haciendo un cumplido elogio de sus condiciones de escritora.

Por último, ocupó doña Emilia la tribuna, que estaba elegantemente adornada de flores y escudos.

Al subir á ella fué objeto de una calorosa ovación, en que tomaban parte las clases todas.

El discurso pronunciado por la ilustre oradora ha sido importantísimo por haberse tratado en él todos los asuntos de palpitante actualidad.

En él, después de saludar al Ateneo, dio bellísimos párrafos á enaltecer la unidad de la patria, comparando á la región gallega con la valenciana, haciendo resaltar los rasgos distintivos de una y otra en la historia, en el arte, en la vida de la familia y en las costumbres.

Después censuró con durísimas frases toda tendencia separatista, y con mayor saña condenó el indiferentismo nacional.

Manifiestó que su deseo es que España entre en el concierto europeo, y lamentando lo distante de que tal aspiración pueda realizarse, contó con pintoresco estilo la leyenda gallega, en que un peregrino se durmió oyendo como cantaban los pájaros del bosque, de cuyos armoniosos trinos tardó cien años en enterarse.

Condenó la vanidad española legendaria en todas partes, y al encarecer los sabrosos y envidiables frutos que dió de sí la unidad de la patria remontándose á las regiones históricas y literarias, hizo períodos de tan elevado concepto y hermosa dicción; que produjeron frenéticas salvas de aplausos.

Al ocuparse de la regeneración tan necesaria hoy, hizo grandes elogios de la obra llevada á cabo por el Ateneo de Valencia, y dijo que respondía en un todo á la tradición de la ciudad que fué patria de Luis Vives.

Este punto sirvió á la oradora para hacer un paralelo entre el filósofo valenciano y el gallego Feijóo, así como para dedicar

había conducido, no se cuidaban de hacer ninguna pesquisa para encontrarlos, y si lo hubiesen probado hubiera sido muy difícil su buen éxito.

Hasta ahora juzgo haber hecho una relación completa de lo que había sucedido á los colonos durante mi ausencia, por lo menos lo más notable: habían civilizado extraordinariamente á los indios ó salvajes, iban con frecuencia á visitarlos; más les prohibían bajo pena de la vida que estos fuesen á su morada por miedo de que no les hicieran traición. Es necesario observar una cosa admirable, y es que los salvajes que aprendieron de nuestra gente á construir canastos y otras obras de cestería, sobrepujaron bien pronto á sus maestros.

Hicieron una multitud de objetos sumamente delicados é ingeniosos, tales como cestas de todas especies, tamices, jaulas para pájaros, cofres, etc., como igualmente sillas, taburetes, camas, catres, finalmente, una diversidad de otras clases de trabajos de dicho género, que ejecutaban con la más extremada finura y que no tenían igual.

Mi llegada les fué esencialmente útil, porque los proveí de cuchillos, tijeras, palas, azadas, azadones, y todos los útiles que les podían ser necesarios. Con estos socorros empezaron á construir cabañas ó casas de mimbre perfectamente arreglado y pulimentado. Estas eran verdaderamente obras maestras de industria de un aspecto

que daba á la galería que conducía á la habitación principal; también había otra puerta en esta habitación, y una tercera en la galería que daba vuelta á todo alrededor; dicha galería estaba también dividida en seis partes iguales que servían no solamente de escondite ó retiro, sino también de almacén.

No ocupando las seis divisiones toda la circunferencia, las otras estancias del contorno estaban dispuestas modo: desde que se pasaba la puerta del muro exterior, se encontraba un pequeño camino angosto que conducía á la puerta de la casa interior; pero á cada lado se hallaba un tabique de mimbres con una puerta que daba entrada á una larga cámara ó almacén, de veinte pies de ancho y de cerca de treinta de largo, y desde ésta á otra más pequeña.

Así en la galería exterior había diez bellas estancias, á cuyas seis de ellas no se podía llegar más que por las habitaciones del interior, y que debían servir de gabinete ó retrete á cada estancia respectiva de la casa interior; además cuatro bostos almacenes ó graneros, comunicados los unos con los otros, dos á cada lado de la galería, desde la puerta de entrada á la sala de remedio.

A mi parecer, nunca se ha visto más mimbre reunido y tan perfectamente trabajado como aquella casa ó tienda.

En aquella gran colmena se alojaban tres familias, la de Will Atkins, la de uno de sus compañeros, y la mujer del que había sido muerto, que había quedado con tres

hijos: los dos compatriotas de su marido continuaban dándole su parte de los bienes comunes, es decir, de trigo, leche y uvas; cuando mataban alguna llama ó encontraban una tortuga sobre la playa, la daban su porción igual á la de los demás; de modo que vivían juntos bastante regularmente, aunque no fuesen tan industriosos como los otros dos, como ya tengo dicho.

Una cosa sin embargo no debo pasar en silencio, y ésta era que entre ellos no tenían cuestiones con respecto á religión; se recordaban con frecuencia uno á otro que había un Dios, pero era blasfemado de su santo nombre, según la costumbre de la gente de mar, las pobres mujeres salvajes no estaban más ilustradas por haberse casado con cristianos (si este nombre podía dárseles), pues ellos mismos eran de masiado ignorantes, con respecto á las cosas divinas, para discutir sobre este asunto con sus mujeres ó hablarlas de lo que concierne á la religión.

Todo lo que habían ganado con ellos era haber aprendido á hablar bastante mal el inglés; y la mayor parte de sus hijos, que con poca diferencia serían unos veinte, aprendían del mismo modo á darse entender el inglés desde que empezaban á balbucear, aunque en un principio no hicieran más que estropearlo como sus madres. El mayor de los niños no había cumplido aún seis años cuando yo llegué, porque había pocos más de siete que los ingleses habían llevado las cinco mujeres á la isla;

un recuerdo a Castejar, última gloria española.

Al terminar pidiendo la unión de todas las regiones para realizar el honoroso trabajo de la regeneración nacional, una ruidosa ovación abogó sus últimas frases.

Las señoras, todas puestas de pie aplaudían frenéticamente.

Prueba de cañones

En el campamento de Carabanchel se verificaron ayer ejercicios de prueba de los cañones Chaumond y Krupp, comparándolos con las piezas hoy existentes.

Las pruebas han sido satisfactorias, según manifestaciones de los técnicos.

Fueron presenciadas por el ministro de la Guerra, el capitán general de Madrid y muchos generales.

Notas políticas

El cónsul de España en Pera telegrafió anoche, diciendo que en Grecia no sufren cuarentena las procedencias de España, sino una visita sanitaria.

Las negociaciones pendientes entre los gobiernos de España y los Estados Unidos, tienen por objeto concertar un tratado general de amistad y relaciones generales. Por medio de actas adicionales al mismo u otros tratados se renovarán los de extradición, correos, propiedad literaria, etc., y se concertará uno de comercio, que tendrá por base los pendientes de aprobación entre los Estados Unidos y Francia y Portugal.

Se encuentra casi restablecido de su indisposición el Sr. Dato, y se propone asistir esta tarde al Consejo de ministros que ha de celebrarse en la Presidencia.

Ayer tarde salió para Barcelona el nuevo capitán general Sr. Delgado Zuleta.

En Gobernación sólo se introducen economías en el personal de Beneficencia.

En caso de que no se concedan créditos para Sanidad, entonces el ministro no tendrá más remedio que decretar cesantías en esa dirección.

El Banco de España ha acordado repartir a sus accionistas, como liquidación de fin de año, 70 pesetas por acción, ó sea un 14 por 100, y como en Julio se repartió el 11 por 100, resulta que nuestro primer establecimiento paga á sus accionistas en todo el año un 25 por 100, que equivale á 125 pesetas por cada acción.

La compañía Arrendataria de Tabacos también hace á sus accionistas un buen obsequio con el reparto de fin de año de 50 pesetas por acción; ó sea el 10 por 100, y como en Julio se repartió el 9 por 100, ó sean 45 pesetas por acción, resulta para esta entidad financiera un beneficio de 19 por 100, que equivale á 90 pesetas por acción.

En los círculos políticos se ha hablado ayer tarde con preferencia á otros asuntos, á las noticias referentes á la guerra del Transvaal, habiendo circulado también rumores graves sobre movimiento insurreccional en la India, que no están confirmados por los despachos telegráficos.

El ministro de la Guerra ha desmentido que piense realizar ahora combinación alguna de altos cargos militares suspendiendo hasta después que se apruebe el presupuesto de la Guerra.

Según telegrama oficial de Roma sigue su curso la pulmonía infecciosa que padece nuestro embajador, señor conde de Benomar. Se ha celebrado una junta de médicos, quienes aprecian alguna mejoría en el enfermo.

En Filipinas han sido puestos en libertad todos los misioneros dominicos de la provincia de Cagayán, entre ellos el obispo de Nueva Segovia.

Se dice que el general Despujols tratará en el Senado las cuestiones de Barcelona y que se inclina á ingresar en el grupo del señor duque de Tetuan.

La junta de delegados de la unión republicana la componen: por el partido progresista, los Sres. Carande, Cabañas y Ruiz Beneyan; por la fusión republicana, los Sres. Muro y Azcárate, y por la comisión ejecutiva del meeting del 29 de Septiembre, los Sres. Albert, Blasco Grajales y García Ladevese.

Horrible asesinato

El día 27 del actual, á las once de la noche, próximamente, se cometió un horrible crimen en la villa de San Fernando de Jarama, partido judicial de Alcalá de Henares.

Hallábase durmiendo á la indicada hora varios pastores en la cocina de la posesión Soto de Aldovea, cuando penetró en dicho cuarto Justo Sánchez Casanova, de treinta y siete años de edad que hasta el lunes último había sido pastor de la casa de referencia, y aprovechándose del sueño del mayoral Félix García, anciano de setenta y siete años, le infirió veintitrés puñaladas, que le produjeron instantáneamente la muerte.

El salvaje crimen lo realizó con una navaja de pequeñas dimensiones de las llamadas cabriteras.

Antes de esgrimir el arma cuestionada, había intentado matar al Félix valiéndose de un revólver que luego se ha encontrado en la misma cocina, observándose que habían fallado las cuatro cápsulas que contenía.

Ninguno de los que se encontraban allí, incluso un hijo de la víctima, se enteraron de lo ocurrido hasta después de haberse consumado el feroz delito.

Uno de los pastores dice que oyó un grito ahogado, y que esto le hizo despertar. Encendió una cerilla, encontrándose con el Justo en medio de la habitación; el cual esgrimiendo en su mano derecha la navaja, y señalando al muerto, exclamó: «Yo le he matado. Matadme á mí, si os atrevéis».

En este momento se apagó la cerilla, y el matador, aprovechándose de la obscuridad, huyó, sin que se le pudiera dar alcance.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, el juez municipal de San Fernando, D. Joaquín Barral, comenzó á instruir diligencias, auxiliado por el secretario D. Lorenzo de la Torre, mientras la guardia civil se ocupaba desde los primeros instantes en descubrir el paradero del asesino. Este se presentó ayer en esta ciudad, deteniéndose en la plaza de Abastos el teniente alcalde D. Francisco Sanz.

Ha ingresado en la cárcel convicto y confeso de su crimen, que relata con un cinismo sin ejemplo.

Dice que el mayoral le había despedido sin causa alguna días antes porque le tenía mala voluntad, y que para vengarse de él se había decidido «á quitarle de en medio».

De las averiguaciones practicadas resulta que se le despidió únicamente en atención á que había exceso de personal; pero de ninguna manera por intrigas ó malquerencia de la víctima hacia el Casanova.

Las economías de Hacienda

He aquí la parte dispositiva del decreto publicado por la Gaceta:

Artículo 1.º Se suprime la sección de Ultramar adscrita al Tribunal de Cuentas del Reino por el real decreto de 10 de Febrero último. Los asuntos en que entienda que elean á cargo del Tribunal.

Art. 2.º Se suprime asimismo la dirección general de Contribuciones indirectas, la junta de clases pasivas y la dirección de los asuntos de Ultramar.

Art. 3.º La dirección general de Contribuciones directas se denominará dirección general de Contribuciones, y conocerá, además de los asuntos que hasta ahora le están atribuidos, de los impuestos sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, de consumos y especial sobre la sal; de transportes de viajeros y mercancías por las vías terrestres y fluviales; del establecido sobre el gas, la electricidad y el carburo de calcio y de los derechos obvenacionales de los consulados. También tendrá á su cargo los trabajos para la formación y conservación del catastro de cultivos, el registro fiscal de la propiedad y la investigación regional y permanente de la Hacienda pública, según se dispone por el real decreto de 14 de Noviembre del presente año.

Art. 4.º La dirección general de Aduanas, además de los servicios propios de esta renta, se encargará de la administración é investigación de los impuestos sobre los azúcares, alcoholes, aguardientes y licorosos y sobre la achicoria, y de los arbitrios de los puertos francos de Canarias.

Art. 5.º En sustitución de la Junta de Casos pasivos se crea la dirección general del mismo nombre, encargada de la clasificación y reconocimiento de los derechos correspondientes á los funcionarios civiles en situación pasiva, y á sus viudas y huérfanos, y de la ordenación de pagos de este ramo.

Art. 6.º Para el despacho de los asuntos de Ultramar, encomendados al ministerio de Hacienda por real decreto de 25 de Abril último, se crea una sección en la dirección general de la Deuda pública.

Art. 7.º Las Juntas administrativas especiales creadas en las provincias de Madrid y Barcelona por real decreto de 4 de Mayo de este año para el más pronto despacho de los expedientes de ocultación y defraudación, continuarán funcionando, creándose otra de igual clase en la provincia de Valencia.

Art. 8.º Se aprueban las adjuntas planas de personal, asignaciones de material y demás gastos de las contribuciones, impuestos y rentas públicas en la Administración central y provincial. Estas modificaciones y reducciones de créditos, así como las de servicios establecidos por los artículos que preceden, comenzarán á regir el día 1.º de Enero de 1900.

Art. 9.º Para llevar á efecto estas reformas, podrán nombrarse en comisión, en categorías y clases inferiores, á los funcionarios sobrantes de categorías y clases superiores. Una vez adaptado el personal á las plantillas aprobadas por el artículo 8.º, se pondrá en ejecución el real decreto

de 6 de Octubre último, considerándose terminados los efectos de su artículo transitorio.

Dado en Palacio á 29 de Diciembre de 1899.—*María Cristina*.—El ministro de Hacienda, *Raimundo F. Villaverde*.

Funcionarios civiles

La junta directiva de la Asociación de Funcionarios civiles prosigue la organización de la carrera administrativa.

El Sr. Vincenti, vicepresidente de dicha Asociación, ha presentado el oportuno proyecto de ley á la comisión respectiva, la cual ha señalado ya audiencia pública, que durará hasta el 15 de Enero próximo, para que puedan informar, tanto de palabra como por escrito, cuantas personas lo estimen conveniente.

Informarán por la Asociación de Funcionarios el Sr. Alvarez Mariño y el Sr. Lon y Albarada.

Como este proyecto afecta á los empleados municipales y provinciales, también han de presentarse ante la comisión parlamentaria el Sr. D. Francisco Ruano y otros en nombre de los empleados provinciales y municipales.

Prisioneros en libertad

Barcelona 30.—Ha llegado el trasatlántico *San Ignacio de Loyola*, que ha empleado 35 días en la travesía.

Durante el viaje encontró mal tiempo y mar fina en el golfo de León.

Conduce á bordo 124 pasajeros para Barcelona y 16 de tránsito.

Entre los primeros figuran 3 oficiales, 80 individuos de tropa, 4 religiosos y varios empleados, todos los cuales se hallaban prisioneros de los tagalos.

Mucha gente ha presenciado el desembarco de los prisioneros.

Dos soldados convalecientes han ingresado en el Hospital.

La mayoría de los repatriados viene en estado sumamente lastimoso.

Han demostrado mucho agradecimiento por las atenciones de que han sido objeto de parte de todas las sociedades, corporaciones y particulares, especialmente á la Cruz Roja.

Dicen que el estado actual de aquellas islas es deplorable.

Los yarkees adelantan muy poco, y los indígenas les oponen tenaz resistencia.

Carreo de espectáculos

Real

A las tres, primera función de abono de la segunda serie con la ópera en cinco actos *Fausto*.

El lunes, á la misma hora de la tarde, segunda función de abono con *Rigoletto*.

El martes primera representación de noche, en esta temporada, de la ópera en cuatro actos *Lohengrin* por la señorita De-Lerma, señora Guerrero y los Sres. Constantino, Blanchart, Riera y García Prieto.

Lara

Hoy domingo por la tarde se verificará una ecogida función poniendo en escena las aplaudidas obras *El baile de Bellas Artes*, *El diablo universal* (dos actos) y por segunda vez, en función de tarde, el pasillo nuevo *La sala de armas*.

Se despachan billetes en contaduría.

Novedades

Hoy domingo se verificarán en este teatro dos grandes funciones, poniéndose en escena por la tarde *Los dos pilletes*, y por la noche *El maestro de armas*.

Apolo

Los Sres. López Silva y Fernández Shaw, autores cien veces aplaudidos en el teatro, estrenaron no hace muchas noches en el Apolo el sainete titulado *Los buenos mozos*.

La obra no fué bien recibida por el público, quizá porque algunas escenas resultaban extremadamente largas, y en algunos momentos dió la concurrencia visible muestra de desagrado.

Los autores, acatando y respetando el fallo del público, «cortaron» aquellas escenas que pecaban de lánguidas ó hicieron supresiones indispensables para que el sainete quedase redondo.

Hoy, *Los buenos mozos* es la obra que lleva más gente á Apolo, y todas las noches los autores son llamados á la escena entre calurosos aplausos.

Es de celebrar resultado tan satisfactorio, no sólo por los indicados autores, cuya reputación está bien sentada, sino por la empresa de Apolo, que con tal de agrandar al público que la favorece, no repara en sacrificio de ningún género y «pone las obras» á todo lujo y precio.

Princesa

Accediendo la empresa de este teatro á las reiteradas solicitudes de muchas familias cuyos niños pasaron un rato feliz con la función y rifa celebradas en la tarde del día de Inocentes, ha resuelto dar otra función análoga el próximo viernes 5 de Enero, por la tarde, víspera de Reyes, poniéndose en escena la chistosa comedia *La tía de Carlos*, y rifando cincuenta lotes de ricos y caprichosos juguetes, con lo cual resulta que los Reyes Magos adelantarán algunas horas su paso por esta corte y se alojarán en el escenario de este coliseo.

Los cincuenta premios de referencia estarán expuestos en el vestíbulo desde mañana domingo.

Contagio en los teléfonos

Algunos periódicos extranjeros se han ocupado recientemente de un asunto que no deja de tener importancia.

Se trata de la posibilidad que existe para la transmisión de enfermedades contagiosas en los teléfonos establecidos para la comunicación pública, bien sea por la tablilla ó aparato empleado para la transmisión vocal del despacho, ó por los auriculares destinados á la recepción del mismo.

En Nueva York, donde existen numerosos gabinetes telefónicos abiertos al público, han practicado experiencias minuciosas é importantes los doctores Walter Th. Scheele y Hermann Biggs, y el resultado de las mismas ha sido el acuerdo de que se proceda á la constante desinfección de las tablillas receptoras y de los auriculares, disposición que se ha tomado también en París por orden de la dirección de Correos y Telégrafos, en el sentido de que se limpien los aparatos susodichos con un paño empapado de una disolución de ácido fénico al tres por ciento.

El mencionado doctor Hermann Biggs, que es un bacteriólogo notable, ha recomendado la colocación de un diafragma especial que, impregnado en una disolución antiséptica, destruye todos los gérmenes nocivos que pudieran proceder de los

habían sido fecundas, y habían tenido más ó menos hijos.

La mujer del segundero cocinero estaba, según creo, en su sexto embarazo.

Estas madres de familia eran arregladas, tranquilas, modestas y decentes, serviciales entre sí, obedientes y sumisas á sus dueños, (no puede decirse sus maridos); no les faltaba más que conocer la religión cristiana y el casarse legítimamente lo que al fin sucedió, gracias á mí, ó á lo menos á consecuencia de mi vuelta á la isla.

Después de haber hablado así de mi colonia en general, y demasiado de mis renegados ingleses, debo decir algo de los españoles que formaban el principal cuerpo de la familia, y cuya historia presente, como también algunos incidentes, son dignos de notarse.

Tuve con ellos numerosas conferencias sobre la situación en que se habían encontrado cuando estaban entre los salvajes. Me confesaron francamente que habían procurado sacar partido de su inteligencia ó de su industria en aquel país: reducidos como estaban á un puñado de hombres pobres y miserables, habían sido aniquilados de tal modo por su infortunio, que aunque hubiesen tenido en su mano los medios de mejorar su suerte, les hubiera faltado energía para aplicarlos; no les quedaba, pues, otra perspectiva que la de morir de hambre: uno de ellos, hombre grave y sensato, estaba convencido, según me dijo, que ellos habían obrado muy mal; porque los hombres razones

les no tenía ningún conocimiento. Se hizo una fragua con dos fuelles de madera para avivar el fuego, fabricó así, mismo el carbón necesario para su trabajo, y formó con un alzaprima de hierro un yunque bastante bueno con cuyo auxilio pudo forjar una multitud de objetos, como ganchos, chapas, clavijas, cerrojos y goznes. Con respecto á su casa, después de haber establecido la techumbre de su tienda interior, llenó el espacio que quedaba de vigas hechas de mimbre sumamente sólidas, la cubrió en seguida con mucho ingenio de un segundo techo de paja de arroz, y sobre él colocó largas ramas de un árbol especial, de modo que la casa estaba tan perfectamente al abrigo de la humedad, como si hubiese estado cubierta con tejas ó pizarras.

A la verdad, me confesó que los salvajes le habían hecho toda la obra de cestería.

La tienda exterior formaba alrededor de los departamentos interiores una especie de galería cubierta: largas vigas se extendían desde los treinta y dos ángulos á lo alto de los pilares de la habitación interior, que estaban á una distancia de cerca de veinte piés, de suerte que había entre la pared de mimbre exterior é interior un espacio cubierto que formaba una galería de cerca de veinte piés de largo.

El interior de la casa estaba partido en seis divisiones del mismo trabajo, pero mucho más pulido, que formaban seis estancias á pié llano, teniendo cada cual una puerta

caprichoso, de un excelente uso para preservarse del calor y de todo género de insectos.

Nuestra gente se admiró tanto de haber tenido éxito tan brillante, que fueron á buscar á los salvajes á fin de que ellos hiciesen otro tanto. Así es que cuando yo fuí á ver la plantación de los dos ingleses, desde lejos me pareció que estaban metidos en colmenas como las abejas. La de Will Atkins, que había llegado á ser un hombre en extremo industrioso, trabajador y arreglado, era la cosa más curiosa á mi parecer que pudiera verse.

Tenía ciento veinte pases de circunferencia por la parte exterior (yo mismo la medí); las paredes eran de un tejido tan unido como el de un cesto, y divididas en treinta y dos departamentos muy sólidos, de cerca de siete piés de altura: en el medio se encontraba otra casita que tenía unos veinte y dos piés de circunferencia, pero más fuerte aún que la primera, siendo de forma octógona y sostenida en los ángulos por ocho fuertes pilares: en la cima de estos postes había otras piezas hechas de carpintería sujetas por clavijas de madera, desde donde se elevaban en pirámides ocho grandes vigas destinadas á formar el techo; el todo era muy regular y perfectamente unido, aunque no tuvo clavos, y únicamente se sirvió de algunas clavijas de hierro que había hallado medio de fabricar con el viejo herraje que yo había dejado en la isla.

Es un hecho que aquel hombre probó que tenía un genio sumamente industrioso en muchas cosas de las que

El presupuesto de Guerra

Cerca de cuatro horas estuvo reunida ayer tarde en el Congreso la Comisión general de presupuestos, examinando las economías que pueden hacerse del ministerio de la Guerra, y fijando la cantidad que debe consignarse para alimentación del soldado y asistencia en los Hospitales militares.

En esto se viene siguiendo la costumbre de consignar una cantidad menor de la que se gasta, para recurrir más tarde a los suplementos de crédito.

La Comisión quiere que cese esa práctica, y que con toda sinceridad se diga al país lo que cuesta el sustento del soldado y su asistencia médica.

En cuanto a economías, ocurre que, sin justificación alguna, viene aumentando desde 1894 en 700.000 pesetas el gasto de personal de las capitánías generales.

En igual cantidad, próximamente, se aumenta la partida para gastos de la remonta.

Las Academias militares cuestan más de dos millones y medio de pesetas, es decir, una suma mayor que la que invierte el Estado en toda la enseñanza superior civil.

También hay un aumento de más de un millón de pesetas en el capítulo del material de ingenieros.

En todos esos gastos puede conseguirse una reducción de unos tres millones de pesetas.

A la reunión de ayer asistió el general Azcárraga, quien se hizo cargo de las observaciones de la Comisión y ofreció estudiarlas sin pérdida de momento para pronunciar la última palabra sobre las economías que aun puede hacer.

Continúa, pues, a estudio ese presupuesto de Guerra, y no se sabe si en la sesión del martes podrá reanudarse su discusión en el Congreso.

Es posible que hasta el jueves no siga ese debate, en cuyo caso propónese la Comisión que el martes comience a ser discutido el presupuesto de Fomento.

Noticias

La comisión ejecutiva del monumento a Vara del Rey sigue recibiendo valiosos donativos y entusiastas adhesiones.

En el campamento de Carabanchel habrá hoy ejercicios de cañón a los cuales asistirá el señor ministro de la Guerra.

La Asociación de maestros de primera enseñanza del partido judicial de Estepa (Sevilla) ha tomado importantes acuerdos, que han de figurar en las bases para la nueva ley de primera enseñanza que en su día ha de presentarse al gobierno.

Orense 29.—En el discurso que pronunció anoche Pablo Iglesias en el «meeting» celebrado en el teatro defendió con energía los principios socialistas y rechazó los cargos que se hacen contra aquella doctrina. Censuras amargas tuvo para las altas clases, a las que acusó de ser las demolesoras de la familia, sosteniendo que ellas son los culpables de muchos de los males que nos afligen.

Fustigó a los grandes capitalistas, y acabó diciendo que nadie le hará desistir jamás de una propaganda en que persistirá mientras tuviera fuerzas para proseguir su labor.

Al acto acudió numeroso público, y en la reunión hubo el mayor orden.

Burriana 29.—El juzgado municipal proveyó esta mañana al levantamiento del cadáver del vecino de Villarreal, Francisco Almela (a) el Moreno.

Este fué encontrado en la puerta de la Alquería de Michá, en el río Mijares, con la cabeza destrozada de dos tiros de pistola. Desde el miércoles faltaba de su casa. Se cree que se trata de un suicidio.

282 cesantías

Este es el número, según se dice, de las cesantías en el ministerio de Hacienda, que fueron firmadas ayer, las del alto personal por la regente y el resto por el ministro.

En las oficinas de dicho departamento no se sabía ayer quienes son las víctimas, por lo que reinaba bastante intranquilidad.

Se dice que en las delegaciones de provincias no habrá más cesantías que las de un oficial por cada intervención, y que todas las demás unas doscientas treinta, alcanzan a los empleados que prestan servicio en el ministerio.

Paréceme que a estos empleados, aun cuando no se les concede la excedencia, se les reserva el derecho a ocupar las vacantes de la misma categoría que vayan ocurriendo.

La mesa del Congreso constituida por los Sres. Pidal (D. Alejandro) y los condes de San Luis y San Simón han llevado ayer mañana a la sanción de S. M. la Reina las últimas leyes aprobadas por esta Cámara.

El Sr. Silvela ha puesto a la firma de

S. M. un decreto reformando las plantillas de la Presidencia y Tribunal de lo Contencioso conforme a las economías votadas por las Cortes.

En dicho tribunal se amortizan tres plazas de ministros correspondientes a los señores Martínez (D. Cándido) Danvila y Castillo.

Hoy a las cinco y media se verificará Consejo de ministros en la Presidencia al cual asistirá el marqués de Pidal.

Se ocuparán los ministros en este Consejo principalmente de nombrar una ponencia para modificar las bases del tratado con los Estados Unidos.

Ayer se ha verificado el entierro del ilustre médico señor marqués del Busto.

A las tres en punto ha partido la triste ceremonia de la casa del finado calle de Jardines, el cual era conducido en modesto carruaje tirado por cuatro caballos sin ningún lujo.

Presidían el duelo los Sres. Calleja, San Martín y Cortezarena.

Numerosos amigos y todos los médicos de Madrid han asistido al entierro.

Centro Asturiano

La Junta directiva de este centro ha organizado una velada artístico-literaria, que tendrá lugar el domingo 31 del corriente a las nueve de la noche, en la que tomarán parte distinguidos artistas.

Ante varios literatos y periodistas ha dado lectura a dos hermosas producciones dramáticas, nuestro distinguido amigo D. Angel del Rio, Secretario del Ayuntamiento de Castellar de Santiago (Ciudad Real).

No dudamos que en la próxima temporada hemos de tener ocasión de aplaudir alguna de las obras del Sr. Del Rio.

La policía de Barcelona ha recogido los ejemplares de algunos semanarios locales, por publicar grabados considerados pornográficos.

Después de penosa enfermedad ha fallecido en la isla de San Fernando el general de marina D. Vicente González Lima.

Dicen de Valencia que el vapor *Martos* echó a pique a una milla del puerto, una lancha con siete tripulantes.

A éstos se logró recogerlos, resultando uno ligeramente herido.

Según dicen de Ventosa de la Cuesta (Ávila) se ha hundido la torre de la iglesia, cayendo sobre el cuerpo principal de la misma y causando desperfectos de tal naturaleza, que corre peligro inminente de ruina.

No ocurrieron desgracias.

Raclamado por el cónsul general de España en la Habana, salió para aquella capital, desde la Coruña, en el vapor correo *Alfonso XIII*, el niño de nueve años llamado Mariano Pablo Pérez, que secuestrado por un negro después de haber asesinado a este al abuelo de la inocente criatura llegó a la Coruña hace pocos meses pasando al Ferrol, en donde fué detenido el autor del delito.

Al pequeño le llama ahora la madre.

Granada 30.—Se ha verificado una reunión en el Palacio Arzobispal convocada por el prelado.

Este expuso el pensamiento de levantar una gigantesca cruz sobre el picacho de la Veleta conmemorando, con motivo del Año Santo, las tradiciones y sentimientos católicos de España.

Se dió cuenta del proyecto formado por el arquitecto Sr. Monserrat.

La cruz será de hierro dulce, e irá sobre un basamento de piedra.

Medirá treinta y tres metros de altura.

Aceptado el pensamiento se acordó re clamar el apoyo de la reina, la nobleza, los prelados católicos y los ricos de toda España para realizarlo.

Ayer se puso en la pizarra de la Central de telegrafos el siguiente aviso:

«Se halla interrumpida la línea de Santander.

La de la Coruña está interrumpida desde más allá de Astorga, escalonando el servicio en Valladolid.»

Guadalajara 30.—El día 27 ocurrió una sangrienta lucha en Pastrana.

Entre mozos y casados existían ciertos resentimientos por querer unos dar música a unas muchachas y tratar otros de impedirlo.

En la noche del referido día se encontraron los dos bandos, y después de mediar algunos insultos, quedó entablada una verdadera batalla campal.

De ella resultaron gravemente heridos Julián Guemil y Mariano Pleszo, solteros, y Mamerto Turrión, casado.

Han sido detenidos siete de los contendientes, que se hallan a disposición del Juzgado.

La Gaceta publica un aviso de la Diputación provincial de Avila anunciando un concurso para proveer la plaza de archivero de dicha corporación, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

Los aspirantes dirigirán sus instancias documentadas al ministro de la Gobernación en el término de treinta días.

Una inocentada de mal género se ha dado en el mercado de la Brecha, de San Sebastián.

Varias vendedoras se encontraban alrededor de una mesa jugando a las cartas. Se aproximó al grupo otra vendedora y, como inocentada, colocó debajo de la mesa un petardo. Al estallar éste, hizo rodar la mesa, cayeron las sillas y las jugadoras al suelo, con el susto consiguiente y algunas desmayadas.

Con excelentes resultados ha hecho pruebas en altamar el nuevo submarino francés *Goublet*.

No obstante el mal tiempo reinante, el *Goublet* ha demostrado perfectas condiciones de estabilidad, alcanzando seis millas de velocidad.

Dentro de pocos días se celebrarán las pruebas oficiales.

El día 27, los doctores franceses Sappey y Thebault anunciaron oficialmente a la Academia de Ciencias de París que han conseguido con la colaboración del farmacéutico M. Broca, descubrir y aplicar el suero específico contra el alcoholismo.

Dicho suero, extraído *secundum artem* de las venas de una cabra artificial y previamente alcoholizada, es, según parece, de tal eficacia, que inspira al alcoholico una invencible repugnancia hacia las bebidas espirituosas.

Se ha designado una comisión para que compruebe las afirmaciones de los tres inventores.

En Huete, provincia de Cuenca, el tren número 150 arrolló ayer en el kilómetro 97 a un hombre y una caballería, resultando aquél muerto en el acto.

La caballería sólo resultó herida.

A causa del fuerte viento se han desplomado en Buzo varios tabiques de la nueva fábrica platería en construcción.

Cerca de la playa de Santures ha sido hallado el cadáver de un hombre, muerto, al parecer, de frío.

Según comunica el gobernador de Burgos, ayer se declaró un violento incendio en Alarcía, pueblo de aquella provincia.

En pocos momentos fueron destruidas cinco casas y cuatro peñales.

No ocurrieron desgracias personales.

LOTERÍA NACIONAL

Sorteo del 30 de Diciembre de 1899

Lista de los números premiados, tomados al oído

NÚMS.	PESETAS	POBLACIONES
2 348	140 00	Madrid—Madrid
2518	60000	Madrid—Madrid
6532	3 0 0	Sevilla—Zaragoza
3884	3000	Barcelona—Jaén
24:54	3000	Ibiza—Barcelona
11932	3 000	Valencia—Valencia
9820	3 000	Bilbao—Sevilla
11 5	3000	Cádiz—San Sebastián
26396	3000	Madrid—Madrid
6347	3000	Barcelona—Idem
564	3000	Idem—Granada
17785	3 000	Pamplona—Barcelona
7718	3 000	Madrid—Gijón
28215	3000	Granada—Granada
12912	30 0	Almería—Madrid
1011	3000	Barcelona—Zaragoza
6922	3 000	Guadalajara—Madrid
1 15	30 0	Pamplona—Málaga
180 5	3000	
8227	3000	
18610	3000	
113 4	300	
2967	300	
2 193	3000	
8162	3000	
26704	3000	
8 21	8000	
116	3 000	
1388	3 000	
29369	3000	

Inglatera y el Transvaal

Varias noticias

Londres 30.—Los periódicos publican un telegrama, expedido el 24 desde Dundee, y en el cual se anuncia que el general Joubert se dedica estos días espcialmente a preparar nuevas operaciones contra Mafeking, a fin de conseguir pronto la rendición de esta plaza.

El War Office ha comunicado hoy noticias relativas a esa ciudad que alcanzan al 12 del corriente.

Según las informaciones oficiales, todo seguía marchando bien en Mafeking. La salud y el espíritu de las tropas de la guarnición son excelentes.

El antiguo sargento mayor Greener, que pertenecía a la sección de aeronautas del ejército inglés y que desertó hace seis años del campamento de Aldershot, para trasladarse a Meudon, donde se halla instalada la escuela francesa de aeronáutica, fué hecho prisionero entre los boers durante la batalla de Modder River por las tropas del general Methuen y va a ser embarcado con destino a este país, para ser sometido a sumaria.

El príncipe de Gales ha aceptado la designación de coronel de las fuerzas de la «yeomanry», que se preparan a partir para el Africa austral, y ha hecho un donativo de cien guineas para contribuir a sufragar los gastos del cuerpo.

Desde Chieveley dicen con fecha 28, que por telégrafo óptico han pedido los boers noticias del estado de salud del general Redvers Buller, lo cual indica que la herida

de este jefe fué grave, y explica que el general sir Charles Warren se dirigiese a las líneas avanzadas en cuanto llegó a Chieveley el 26 del actual.

En la fecha antes indicada continuaban las baterías inglesas de marina cañoneando do las trincheras de los boers, situadas a la izquierda del Tugela.

También se oían cañonazos en dirección de Ladysmith.

Nueva York 29.—El Consejo municipal de esta ciudad ha aprobado una proposición en que se expresa el deseo de que triunfen los boers en su lucha contra Inglaterra.

Nuevas derrotas

Le Temps publica noticias de su corresponsal en Londres que han causado aquí profunda impresión, recogiendo a los enemigos de la alianza con Inglaterra.

Después de afirmar el corresponsal que se han recibido en el War Office gravísimas informaciones del teatro de la guerra y que en el ministerio se guarda la más absoluta reserva a fin de no alarmar a la opinión, dice que los afrikanders se han declarado ya en abierta rebelión; que el levantamiento se extiende hasta localidades situadas a cincuenta metros de la Ciudad del Cabo; que han quedado aisladas de sus bases de operaciones las fuerzas que mandan los generales Gatacre y Methuen, y que los boers estrechan cada vez más a éstos.

También recoge el corresponsal los rumores de haber sido rechazadas las tropas del general Methuen de las posiciones que ocupaban al Sur del río Modder y de haberse visto obligado el general Buller a retroceder por temor a un ataque de flanco.

El corresponsal aludido presenta también como desesperada la situación de Ladysmith.

Londres 30.—Desde Modder River dicen al Standard con fecha 29 que el día anterior por la noche hubo otra falsa alarma en las posiciones de los boers, y que duraron algún tiempo las descargas de fusilería.

Todas las noches se reciben en el campamento partes oficiales de Kimberley, y según ellos la situación de la ciudad sigue siendo satisfactoria.

Esta mañana publica The Daily Telegraph un telegrama fechado el 28 en Chieveley.

El corresponsal dice que el nivel del Tugela subía considerablemente y que se habían trasladado a la margen izquierda del río los boers que acampaban en la derecha. Se cree que los burghers estaban trasladando su campamento a sitios más próximos a Ladysmith.

Los cañones de marina continuaban disparando granadas de lydita sobre las líneas boers.

El general sir Charles Warren visitó el campamento inglés en la mañana del 26.

Desde Washington dicen que el Consejo de ministros ha decidido reforzar las tropas norteamericanas que hay en el territorio de Alaska con objeto de impedir que los fenianos invadan por aquella región el territorio del Canadá.

El político sir Charles Dúke, tan aficionado a tratar de asuntos extranjeros como a emitir opiniones sobre todas las cuestiones, ha declarado que Inglaterra no puede soportarse de la bahía de Dalagoa, toda vez que ha consentido en someter ese problema a un arbitraje.

Probablemente, a juicio del político radical, la Gran Bretaña habrá de terminar la guerra con los boers sin que cambien las actuales bases de operaciones.

También lord Rosebery, el leader de los liberales imperialistas, ha dirigido al Times una carta, en que trata de una cuestión de carácter internacional.

Dice el conde de Rosebery que son alarmantes las informaciones respecto de la decisión adoptada por el gobierno inglés, considerando los productos alimenticios como contrabando de guerra.

Afirma que llama la atención sobre ese asunto, aun cuando no espera obtener contestación satisfactoria sobre ese punto de supremo interés.

En telegrama de Modder-River, asegura que el general boer Cronje obliga a estar sobre las armas a la mitad de sus tropas durante el día y a la otra mitad durante la noche.

Se cree que la fatiga, la falta de agua y los estragos que causa la fiebre tifóidea, obligarán a los boers a abandonar las posiciones que en la actualidad ocupan cerca de Modder River.

Debe tenerse en cuenta el origen de esas informaciones y la dificultad de que los ingleses se enteren de lo que ocurre en el campo enemigo.

El corresponsal del *Morning Post* en Chieveley asegura que los ingleses no deben sentir inquietudes por el trato a que se hallen sometidos los prisioneros en Pretoria.

Los boers, a juicio de aquél, desearían de adquirir las simpatías de Europa, respetan las leyes de la guerra.

La salud de los prisioneros es buena, agrega aquél. Los prisioneros que no desearían ser enviados a un campamento especial, próximo a las cascadas de Pretoria.

Los prisioneros reciben semanalmente dos libras de carne de vaca, pan, arroz y legumbres.

La guarnición de Ladysmith hizo el viernes una salida, apoderándose de un cañón de grueso calibre.

Un despacho de Kimberley, fecha 22, da cuenta de haberse efectuado aquel mismo día un reconocimiento hacia el Oeste, haciendo retroceder hasta las crestas de las montañas próximas a las patrullas de los boers; pero habiendo sido éstos reforzados, los ingleses tuvieron que retroceder a su vez.

Esta operación dió a conocer que los boers tenían tres cañones, demostrando al mismo tiempo su habilidad al pedir tan rápidamente refuerzos a Pretoria.

El día 26 los ingleses de Mafeking dieron un terrible ataque al fuerte que los boers tienen en Malopa, pero sin resultado, porque el fuerte se sostuvo.

Se dice que los ingleses tuvieron 55 bajas.

Situación comercial en Rusia

El rendimiento de las aduanas rusas correspondiente al mes de Noviembre último, se eleva a 4 659 000 francos contra 4.221.000 que produjeron en igual mes de 1898.

Desde 1.º de Enero hasta 30 de Noviembre de 1898, la totalidad de lo recaudado por derechos de aduanas, asciende a 45.870.000 francos, existiendo una alza de dos millones y medio sobre igual período del año pasado.

De los informes comerciales que tenemos a la vista resulta que la situación del comercio en la mayor parte de los Estados europeos ha experimentado un aumento considerable en el año actual.

Bolsa

FONDOS PÚBLICOS

4 0/0 PERPETUO INTERIOR

	Del 26	Del 27
Fin corriente.....	69 15	69 40
Idem fin próximo.....	69 00	69 00
Serie F de 60.000 pts. nomis	68 95	69 30
» E, de 25.000 »	69 00	69 30
» D, de 12.500 »	68 95	69 30
» C, de 5.000 »	68 85	69 25
» B, de 2.500 »	68 95	69 35
» A, de 500 »	68 95	69 25
» G y H, de 100 y 200....	69 00	69 25
En diferentes series.....	68 80	69 20

4 0/0 PERPETUO EXTERIOR

Serie F, de 24.000 pts. nomis.	75 40	76
» E, de 12.000 »	00 00	76
» D, de 6.000 »	00 00	76 00
» C, de 3.000 »	75 60	00 00
» B, de 2.000 »	75 50	75 50
» A, de 1.000 »	75 50	00 00
» G y H, de 100 y 200....	75 45	75 75
En diferentes series.....	0 00	75 00
Partidas de 50.000 pts. nomis.	00 00	00 00
Id. de 10.000 »	00 00	00 00

4 0/0 AMORTIZABLE

Serie E, de 25.000 pts. nomis.	75 80	76 15
» D, de 12.500 »	75 85	76 00
» C, de 5.000 »	75 85	76 05
» B, de 2.500 »	75 85	76 20
» A, de 500 »	75 90	76 30
En diferentes series.....	75 90	76 20
Obligaciones del Tesoro (serie A)	102 50	102
Idem id. (serie B)	102 15	102
Idem de Aduanas interés 5 0/0 anual, núms. 1 al 1 600.000	97 60	97 95
Idem hasta 10.000 pts. nomis.	97 60	97 95
Billetes de Cuba (1886)	78 6	78 95
Idem hasta 10.000 pts. nomis.	78 50	77 00
Billetes de Cuba (1890)	64 90	65 05
Idem hasta 10.000 pts. nomis.	64 80	65 05
Obligaciones Filipinas 6 0/0	80 70	81 00
Idem hasta 10.000 pts. nomis.	80 75	81 00
Cédulas hipotecarias al 5 0/0	103 40	103 40
Idem al 4 0/0.....	000 00	100 35
Acciones Banco de España....	485 50	486 1
Comp. Arrendt. de Tabacos....	333 00	337 1
S. de elect. de Chamberi.....	112 0	113

CAMBIOS

Londres, vista.....	32 42	00 00
París, vista.....	28 00	27 90

Espectáculos

Para el 31 de Diciembre.

REAL.—A las ocho y media.—Mefistófeles.

A las tres.—Fausto.

ESPAÑOL.—A las ocho y media.—La pasiónaria.

A las 4.—El gran galero.

PRINCESA.—A las ocho y media.—La duquesa de la Valliere.

A las cuatro y media.—La misma.

COMEDIA.—A las ocho y media.—Serpentina.

LARA.—A las ocho y media.—La cáscara amarga.—La muela del juicio.—La sala de armas.—Amor, parentesco y guerra, ó el medallón de Topacio.

A las cuatro y media.—El baile de Bellas Artes.—El diluvio universal (dos actos).

ZARZUELA.—A las ocho y media.—La Carlota.—El Belén del abuelito y Damas provenzales.—El traje de luces.—Gigantes y cabezudos y Damas provenzales.

A las cuatro y media.—La verbena de la Paloma.—La viejecita.—El belén del abuelito.

APOLO.—A las ocho y media.—Certamen nacional.—El tambor de granaderos.—La revoltosa.—Los buenos mozos.

A las cuatro y media.—Los polvos de la madre Celestina.

NOVEDADES.—A las ocho y media.—El maestro de armas.

A las cuatro.—Los dos pilletes.

ESLAVA.—A las ocho y media.—El rey de la Alpujarra.—El último chulo (y el monólogo Una estrella.—Fruta del tiempo.—El rey de la Alpujarra.

ROMA.—A las ocho y tres cuartos.—Chirimoya ó la Reina Sanguinaria.—La Menina ó el timo del portugués.—La marujita.—L'indiana.

Pastillas Paterson.—Contra las dolencias del estómago, falta de apetito, digestiones laboriosas, acedías, vómitos, eructos, flatos. Regulariza las funciones del estómago e intestinos.—3,50 pesetas.

Afecciones del corazón

Gránulos antimorosos Papilland.—Medicación arsenico-antimonia. Combate con éxito los desórdenes de la circulación, palpitaciones, intermitencias, afecciones nerviosas y reumáticas del corazón, hipertrofia cardíaca, asma y tisis en su primer grado.—8 pesetas.

Anemia

Hemoglobina soluble de Deschamps.—Espirador de los glóbulos de la sangre. Reconstruye y corrige la anemia, ablatimiento, debilidad general. No produce dolores de estómago ni estreñimiento.—5 pesetas. Hierro diluido Ortega.—Cura la clorosis, anemia y empobrecimiento de la sangre.—Precio: 2,50 y 4 pesetas. Fílderas restauradoras Formiguer.—Las jóvenes que al llegar a la época del desarrollo estén pálidas, enflaquecidas y enfermizas, recobran con su uso los colores y energía propios de su edad.—3,50 pesetas.

Asma

Papel Fraucan.—El único recompensado en las exposiciones de París, Lyon, Burdeos y Ronsen. Quemado este papel cerca del enfermo produce alivio inmediato en las enfermedades de las vías respiratorias, asma, enfisema, bronquitis, opresión, etc.—4,50 pesetas.

Belleza

Preparados del Dr. Womahn de Lunin, EE. U. U.—No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos a que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las vees de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irreversibles. Pomada Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 ptas.—Crema natural, tesoros del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color perfecto al natural, graduándose a placer, 20 ptas.—Contra arrugas, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada Regeneradora, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 12 pesetas.—Tábula comprimida de todos, 6 ptas.—Polvos y Elixir dentífrico, 6 ptas.—Alquitran—quina, limpiador del cabello, 6 ptas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 pesetas.—Colonia extra para tocador, 6 ptas. Polvos cutáneos (sin rival); dan a la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas.

Belleza del cutis

Lección higiénica y antiséptica.—Cura 6 arrugas de las espinillas (puntos negros), manchas, hoyos y avulsas de la cara. Da a la piel flexibilidad, brillantez y frescura. Frasco, 8 pesetas. Remitido por correo, 4.

Boca

Dentífice Rebeuf.—Verdadero dentífice medicinal, purifica el aliento, dejando en la boca un sabor fresco y agradable, no conteniendo ácidos; fortifica las encías, blanquea y conserva los dientes sin descarnar ni atacar a su esmalte.—3,50 ptas.

Bronquitis

Cápsulas crocótadas de Fournier.—Únicas premiadas en la exposición de París de 1878. Curan la bronquitis, tisis y catarros.—6,75 ptas.

Calenturas

Fección antifebril Salaverri.—Cura radical en tres días de toda clase de calenturas, tercianas, zancadas, etc. Los resultados son tan brillante, específico lo hacen indispensable para todas las fiebres, sea cualquiera su tipo y causa. Precio: 10 ptas.

Calvicie

Nicotina al Ron.—Con su uso se evita la caída del cabello, se vigoriza y facilita su crecimiento. Superior a todas las quinas y petróleos.—2 ptas. Por correo, 3.

Canas

Restaurador higiénico del cabello.—No mancha ni quema, evita la caída, conserva el color rubio, castaño o negro, aplicado una vez al mes. Frasco, 2 pesetas. Resultado correo, 3.

Agua vegetal de Arroyo, premiada en varias Exposiciones científicas con medallas de oro y de plata; la mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente los cabellos blancos a su primitivo color; no mancha la piel ni la ropa.—5 ptas. La instantánea y permanente.—En solo frasco para pelo y barba.—No mancha, quema ni cauteriza; evita la caída y aumenta su desarrollo; puede rizarse el pelo y están probados sus efectos. Se aplica al acostarse con un cepillo. Conserva el color, aplicado una vez al mes. Frasco, 3 ptas. Remítase por correo certificado, por 4 pesetas.

Constipados

Papel Wilms.—Recomendado por los mejores médicos para curar rápidamente los constipados, irritaciones del pecho, males de garganta, reumas y dolores varios.—2 ptas.

Catarros

Fílderas antiépticas de J. Climent.—(Guayacol, terpina, iodoformo).—Recomendadas por las eminencias médicas contra los catarros bronquio-pulmonares, tos, resfriados, tisis pulmonar y demás enfermedades del aparato respiratorio.—4 ptas.

Debilidad

Elixir de protectorado de Hierro de Vivas Pérez.—Es el remedio más racional, seguro y de resultados inmediatos de todos los ferruginos tónico-constituyente para la anemia, raquitismo, colores pálidos, empobrecimiento de la sangre, debilidad, impotencia y menstruaciones difíciles.—4 ptas. Vaso de peptoma de Ortega para convalecientes y personas débiles. Es el mejor tónico y nutritivo. Insipiente, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etcétera.—5 ptas. Por correo, 6.

Debilidad cerebral

Vaso tónico refortado del Dr. Madariaga.—Excelente dinamógeno que restituye al organismo las energías gastadas por enfermedad y otras causas, exceso de trabajo intelectual o corporal, disgustos y contrariedades, el embarazo, la lactancia, el crecimiento y desarrollo, etc. Cura la extenuación de fuerzas, debilidad cerebral y trastornos nerviosos.—Botella, 8 pesetas. Por correo, 9.

Diabetes

Antidiabetes Surroca, infalible para la diabetes.—Precio: 15 ptas.

Diarreas

Salicilatos de Vivas Pérez.—Adoptados de Real orden por el ministerio de Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras. Curan pronto y bien toda clase de indisposiciones del tubo digestivo, vómitos, diarreas, etc., en niños y adultos. Son fáciles todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor.—5,50 ptas.

Difteria

Antidifitérico Ege.—El tratamiento más racional, científico y seguro para curar la angina difitérica. Está demostrado que cura mayor número en menos tiempo y con menos molestias que ningún otro.—Precio: 10 pesetas.

Dolor de cabeza

Ómnico de catina de Bichon.—Está reconocido como el más eficaz remedio contra toda clase de dolor de cabeza.—4 ptas.

Epilepsia

Tribromuro de Gligón.—Convulsiones, enfermedades cerebrales, diabetes y ciertos casos en que el bromo potásico solo no ha dado resultado, son tratados con éxito por el Tribromuro. El frasco va acompañado de cucharas-medida para disolver en un peso de agua.—Precio: 6 ptas.

Estómago

Elixir entomaxal de Saiz de Cárlos, tónico-digestivo y antiagrástico. Hace desaparecer desde el primer día que se usa el dolor de estómago, acedías, vómitos, inapetencias, diarreas, etc.; curándose la úlcera del estómago, dispepsias, gastritis, gastralgias y enteritis crónicas, aun teniendo algunas de estas dolencias la antigüedad de 25 años. La composición y dosis se indica en los prospectos que acompañan al medicamento.—5 pesetas.

La Fera antiagrástica del Dr. Delgado, cura los padecimientos del estómago, dolor, acedías ó vómitos, vómitos después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburas, disenteria y males digestivos, sean ó no dolorosos.—6 ptas.

Tesoro del estómago.—Antigástrico-atempérrico de Castañó y Alba, médico y farmacéutico. Poderoso remedio eficaz é infalible. Curación segura y radical. Exíjase la marca de fábrica. Caja con 24 dosis, 6 pesetas.

Digestivo Herrero.—Alivio instantáneo y cura infalible de las dispepsias, gastralgias, dolores, flatos, disenterias, malas digestiones, inapetencia, vómitos, estreñimientos, vientos, catarros, diarreas, bilis, debilidad, ardores, etc.—5 ptas. caja.

El sello del estómago de Torres de la Cruzera, Médico farmacéutico.—Veinte años de éxito. 999 curaciones por millar, en las afecciones del estómago, con el sello élixir a la Malina, Pepsias, Pancreatina y Vitulina.—5 ptas. caja.

El estómago artificial ó polvos del doctor Kuntz.—Este remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se toma. No daña, por mucho que se use. No hay dispepsia, gastralgia ó diarrea que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fracasado todos los demás digestivos el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El estómago artificial ó polvos del Dr. Kuntz».—7,50 ptas.

Garganta

Pastillas de Bethan.—Contra los males de la garganta, extinciones de la voz, inflamaciones de la boca, efectos perniciosos del mercurio, irritación causada por el tabaco, etc.—Precio: 3,50 ptas.

Grietetas de los pechos.—Específico infalible contra las irritaciones y grietas de los pechos, premiado con medallas de oro y diplomas.—Precio: 4 ptas.

Hemorragias

Jarabe de Feneau al jugo de ortiga.—El mejor remedio contra toda clase de hemorragias.—5,50 ptas.

Antro líquido volcanizado del Dr. Torres.—Medicamento el más eficaz para curar las herpes, escrófulas y demás humores, acromonías, erupciones é irritaciones crónicas que van acompañadas de prurito, quemazón, escozor, etc. Abona á las embarazadas y á las que crian niños que padecen esas enfermedades.—5,50 ptas.

Herpes

Medicamento el más eficaz para curar las herpes, escrófulas y demás humores, acromonías, erupciones é irritaciones crónicas que van acompañadas de prurito, quemazón, escozor, etc. Abona á las embarazadas y á las que crian niños que padecen esas enfermedades.—5,50 ptas.

Impotencia

Fílderas tónicas genitales del Dr. Morales.—Curación segura y rápida de toda clase de impotencia, debilidad genital, espermatorrea y esterilidad.—7/80 ptas.

Pomada fortificante de Rodríguez de las Bías.—Curación rápida de la impotencia, debilidad genital, espermatorrea y esterilidad. Es inofensiva y produce efecto maravilloso desde la primera fricción.—10 pesetas bote.

Fénico Koch.—Cura la impotencia, debilidad y excitación nerviosa, neurastenia, anemia, debilidad genital, pérdidas semen, histerismo, malas digestiones, jaquecas, melancolía, parálisis, falta memoria, vértigos y desvanecimientos. Potente y pronto regenerador á toda edad, sin perjudicar jamás.—Frasco, 9 ptas.

Fluido Vital, Gotas Vitales, Glóbulos Vitales y Perlas del serrallo (3, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes tónicos y restauradores de la energía genital. Restablecen y aseguran la potencia. Corrigen los escapes prematuros y las descargas nocturnas. Nada peligroso, afirman la salud y permiten vivir en constante primavera. Únicos premiados en Exposiciones y Academias.

Jaquecas

Café nervino medicinal del Dr. Morales.—Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientro y los de la infancia.—5 ptas.

Laringitis

Cápsulas Saiz de Cárlos.—Combaten las laringitis crónicas, toses rebeldes, catarros crónicos, tisis, asma, escrófulas, linfatismo, etc. A cada frasco acompaña un prospecto de composición y dosis.—Precio: 5 ptas.

Linfatismo

Fílderas de Biancard.—Convienen en las numerosas afecciones de la caquexia escrófulosa (tumores, infartos ganglionares, humores fríos, etc.), contra los cuales son impotentes los simples ferruginos; en la clorosis, la leucorrea, la amenorrea, etc. De eficacia maravillosa en los accidentes de la sífilis constitucional (sífilis, exostosis, etc.) Prestan también grandes servicios en el tratamiento de los escrófulos, de los dartros rebeldes, de los tumores blancos, del raquitismo, de la anemia, etcétera. Constituyen, en fin, un agente terapéutico de los más energéticos contra el linfatismo.—Precio: 2,50 ptas.

Mal de orina

Salas Koch.—Cura rápida sin sondar ni operar. Dilatación de las estrecheces. Rotura y expulsión de los cálculos (piedra) y arenillas. Catarro de la vejiga y riñones (cálculos nefríticos) prostatas, incontinencia, debilidad, orina turbia acida, oen posos blancos, rojos ó de sangre, etcétera. Calmantes instantáneos del dolor al orinar y de la retención.—7 pesetas.

Mal de piedra

Salicilato de litina, marca Schlumberger y Cerebel.—Recomendado por la ciencia para la gota y mal de piedra.—5 ptas.

Nervios

Cápsulas Bruci.—Específicas de las enfermedades nerviosas, neuralgias, jaquecas, cólicos hepáticos, nefríticos y uterinos. Es el mejor disolvente de la colesteraína.—4 ptas.

Neuralgias

Antipirina compuesta del Dr. Sabaté.—Sin rival en toda clase de fiebres, reumatismo y neuralgias.—Caja con 18 papeles, 8 ptas.

Oídos

Contraserdera Thompson, cura la sordera, zumbidos, ruidos y todas las enfermedades de los oídos.—4 pesetas caja.

Ojos

Pomada antiestímica de Farnier.—Cura pronto y radicalmente las enfermedades de los ojos y párpados.—2,50 ptas.

Santalina (cápsulas de sándalo y sándalo de canforado).—Curan la hemorragia, cistitis, el dolor de la vejiga, etc. Esta nueva fórmula realista la triple indicación balsámica de la esencia de sándalo, antiagrástica del sándalo y rodante del alcanfor son de acción más rápida y segura que todas las usadas de sándalo, canfora, cubeba, etc., y tienen sobre las de sándalo la ventaja de no producir la menor congestión sobre las glándulas. Se venden á 4 ptas. frasco.

Reuma

Tratamiento rápido de Alaroda de Marboña.—Depurativo vegetal, el único que hace desaparecer en 24 horas las afecciones reumático-podálicas. El solo que cura radicalmente toda clase de gotas.—Precio del tratamiento: dos frascos, una caja de píldoras ó instrucciones, 10 ptas.

Tercianas

Quartanas é citorianas.—Se curan rápidamente con las acreditadas Píldoras de Rianza. Caja de 80 píldoras, 5 ptas.

Tos ferina

Curación é alivio inmediato con la Lactoferrina del doctor Galdiero. Caja, 5 ptas.—Curación rápida y segura de la tos ferina con el Antiferino de Sánchez Cabanero.—Considerado como uno de los más eficaces para combatir la coqueluche ó tos ferina.—2,75 ptas.

Vello

Depilatorios Dussier.—Pasta depilatoria para la barba y bigote, 22 ptas. Polvoro para los brazos, 14 pesetas.

Venéreo y sífilis

Inyección y Confitos anti-venéreos y Roob anti-sifilítico Costanz.—Estos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estréñimientos venéreos que en veinte ó treinta días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En dos ó tres días será radicalmente curada la purgación venérea, y en cinco ó seis días la crónica. Inmejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones gónico-uritarias y especialmente la sífilis, aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis, Roob ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos hasta ahora conocidos, por ser el único que no contiene yoduro de Potasio ni sustancias mercuriales. Por el contrario, la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias, tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. El Roob, tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. Precio de la Inyección Costanz, 4 ptas. Precio de los Confitos anti-venéreos, para quienes no quieran usar inyecciones, 5 ptas. Roob antisifilítico, el frasco 4 ptas.

Veterinaria

Jarabe depurativo contra las enfermedades de los perros.—4,50 ptas. Aceite vulcanizado de García María y Compañía.—Preferido por todos los veterinarios que han de hacer uso de vaxicinas en los agrinosos, alifates, anasaros, contusiones, catarros, esparavanes, flemones, papera maligna, parálisis, reumatismo, sobrehuesos, sobredentones, sobrecorvas, sobremamones, etc.—3 ptas. Unguento rojo Mare.—Curación rápida y segura de las cojeras, aloncas, esguinceos, agrinosos, inflamaciones y derrames articulares, corvas, sobrehuesos y aparavanes. No ocasiona caída del pelo ni deja cicatrices.—Este con instrucción, 4 ptas.

Histura Mare.—Bálsamo cicatrizante para toda clase de heridas y mataduras de los animales. Be resultados infalibles para combatir las rodilleras y en los caballos que se dicen coronados.—3,50 ptas.

LA OBESIDAD Y LA RELAJACIÓN ABDOMINAL

La obesidad es una robustez ficticia, un aparente estado de salud mal soportada por los que la padecen, y racionalmente temidos los peligros que á sus expensas surgen en el curso de la vida del polisárctico.

De la misma manera que las relajaciones ventrales de que son víctimas las señoras por embarazos repetidos, por descuido ó abandono en éstos, y consecuencia en algunos casos de las grandes operaciones abdominales, son también de suma importancia clínica y objeto constante de experimentación y estudio, cual si se tratara de enfermedades de fatídico trámite, dudosas terapéuticas y sensible propagación. Y si bien no son terribles como otro estado, su instalación, lenta é insidiosa, es causa del abandono que caracteriza á los que han de sufrir sus efectos: abandono y descuidos lamentables que les ocasionará todo género de indolencias y apatías orgánicas, entorpecimientos circulatorios, y posteriormente deterioros viscerales, en los cuales el cerebro, el corazón, los pulmones, el hígado, etc., pueden comprometer la existencia á expensas de rápido accidente.

En el mecanismo de producción de la obesidad se ha razonado de tal modo, que la causa primordial de ese desequilibrio histológico, con predominio del tejido celular adiposo (grasa), es una hipostasia, una debilidad nerviosa de los vasos capilares, encargados de la nutrición general de nuestro organismo, y son sujeción á esa debilidad, á esa falta de electricidad orgánica, el tratamiento más lógico que puede adoptarse (no obstante la asociación de régimen apropiado) consiste en administrar al organismo esa falta de electricidad, objeto que se consigue con nuestro aparato auto eléctrico, que aplicado á la piel, á modo de vendaje abdominal, establece una corriente continua de intensidad y condiciones preñadas para corregir la polisarcia, y de cuyo aparato se nos ha conferido patente de invención por veinte años, como únicos poseedores del invento.

Para toda clase de detalles é informaciones pueden dirigirse al CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL, Arenal, 1, bien sea personalmente ó por carta.

Librería de Bailly-Bailliere é hijos

AGENDA CULINARIA

PARA 1900

Libro de la compra con minutas y recetas

PARA CADA UNO DE LOS DIAS DEL AÑO

FOR LA DUQUESA LAURA

Precio... En Madrid, encartonada..... 2,00 pesetas. En provincias, id..... 2,50

Este importante libro contiene: Calendario para todo el año.—Agenda en blanco para apuntar los gastos de la compra.—Dos minutas, una de almuerzo y otra de comida, para cada uno de los días del año, etc.

AGENDA DE BUFETE

O LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1900

EDICIÓN PARA ESTA LOCALIDAD Y SU PROVINCIA

Edición de dos días en plana, encartonada, sin papel secante..... 1,50 pesetas.

—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja..... 2,00

Edición de un día en plana, encartonada, sin papel secante..... 3,00

—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja..... 4,00

Edición de dos días en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante..... 2,50

—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja..... 3,00

Edición de un día en plana, en tela á la inglesa, sin papel secante..... 4,00

—La misma, con PAPEL SECANTE en cada hoja..... 5,00

CONTIENE

Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de Letras, de Pagares.—Guía de ferrocarriles.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telegramas, de Abonos, de Consumos, de Cautelas personales.—Guía de esta población, con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco, para apuntes de todos los días.

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día, y demasiado conocido para en carecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitamos, por lo tanto, á decir que se han hecho ocho ediciones; sus precios son de una peseta hasta cinco, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades. Los pedidos de provincias vendrán acompañados de su importe y 50 céntimos más para franqueo y certificado.

LA FAVORITA

Agua higiénica para teñir el cabello y la barba. La mejor inofensiva y tónica, sin nitrato de plata ni sustancia nociva, según comprueba su análisis. Destinamos 1.000 pesetas al que demuestre que en nuestro preparado existe dicho metal. Evita las enfermedades del cuero cabelludo, contribuyendo á su crecimiento, no mancha la piel ni la ropa. Úsase con la mano ó esponjita. Precio del frasco, 3,50 pesetas.

De venta en las principales perfumerías y peluquerías de Madrid y provincias. Por mayor en casa del autor, M. Macián, Caballero de Gracia, 30 y 32, entresuelo, Madrid.

EXPORTACIÓN A PROVINCIAS

BELLEZA DEL CUTIS

Loción higiénica y antiséptica.

Cura 6 evita las espinillas (puntos negros), manchas, hoyos y arrugas de la cara. Da á la piel flexibilidad, brillantez y frescura. Frasco, 8 pesetas. Remitido por correo, 4.

REBAJA

A LOS SUSCRIPTORES DEL

CORREO DE MADRID

Habiendo hecho la empresa de este periódico un tratado especial con la conocida y acreditada fábrica de relojes de D. CARLOS COPPEL, pueden nuestros lectores, con la presentación de este anuncio, obtener en nuestra Administración, previo el pago de 25 pesetas, un bonito y elegante reloj, de marcha exacta, en caja de acero oxidado (negro) para señora ó para caballero, con iniciales, cadena y estuche, cuyo valor es de 40 pesetas sin este cupón. A provincias se sirven estos relojes con el aumento de 2'50 pesetas por franqueo y embalaje; los pedidos y pagos se pueden dirigir á la



Administración de este periódico, calle del Arco de Santa María, 4, Madrid. casa COPPEL garantiza la buena marcha de sus relojes.

EL CENTRO DE MADRID SASTRERÍA DE M. REVUELTA

ECONOMIA ELEGANCIA

CAPAS E IMPERMEABLES

Para hacerse estas prendas á la medida y á la última moda, basta remitir su importe y nota del patrón, llenando sus huecos con la mayor exactitud y claridad en los números, por los siguientes precios:

MODO

DE TOMAR LAS MEDIDAS

—con un metro de cinta—

A B, largo total.....

D C, ancho mitad espalda.....

I J, largo del hombro al codo.....

J K, largo total de la manga.....

E F, contorno del pecho por debajo de los brazos.....

G H, contorno de la cintura.....

A, contorno de cuello.....



IMPERMEABLES

Forma carrik, con esclavina y capucha, 50 pesetas los corrientes y 80 pesetas los superiores.

CAPAS

Paño de Béjar, negro, todo vuelo, embozos lana, bonitos dibujos escoceses..... 50 ptas. Id. id. id. embozos terciopelo..... 65 » Id. id. colores café, verde ó azul, embozos lana..... 60 » Id. id. los mismos colores, deslustrados, embozos terciopelo, adornos psamneria..... 80 » Id. id. los mismos colores, embozos pelús ó terciopelo, broches plata, forro raso, bordados, á 100, 125 y..... 150 » En los pedidos de capas indíquese los colores del paño y embozos. En los embozos de lana hay dibujos escoceses de todos los tonos de color. En los de pelús y terciopelo los tenemos grana, verde, oro viejo, azul oscuro, azul celeste, rojo y carmesí.